
«Эндаументы-2019. Точка развития» 
 

Круглый стол по теме «Эндаументы-2019. Точка развития» состоялся 29 
января 2019 года в Тюменском индустриальном университете  

(Институт Геологии Нефтегазодобычи) 
 

Модератор встречи – депутат Тюменской областной Думы, Директор Фонда 
целевого капитала ТИУ Новицкий Дмитрий Владимирович. Среди приглашенных 
участников - представители вузовской интеллигенции, бизнес-структур и 
общественности. Примечательно, что одним из учредителей Фонда Эндаумента 
ТИУ является член Общественной палаты Тюменской области Эдуард Абдуллин 
– председатель Комиссии по экономике и поддержке малого и среднего бизнеса.  
 

 
 
Дмитрий Новицкий подробно рассказал о Фонде, его целях и задачах, и это было 
весьма познавательно, поскольку некоторые участники мероприятия, 
наслышанные о деятельности различных фондов, впервые ознакомились с такой 
формой благотворительности как эндаумент. По сути это передача средств 
благотворителей в доверительное управление Фонда с последующей их 
капитализацией, как на возвратной, так и на невозвратной основе. Доход от 
доверительного управления используется исключительно для развития научно-
технического и интеллектуального потенциала университета, грантовой 
поддержки научных разработок, поддержки молодых талантливых ученых, 
аспирантов, высоко успешных студентов.   
 «Тело» вложенных капиталов  остается стабильным¸ на реализацию проектов 
направляется только доходная часть. Процент доходности впечатляет – 10,1 %, в 
то время как на рынке депозитов он не превышает 7-8%. Для студентов  это 
возможность реализовать собственные научные и технические проекты, поднять 
свой научный потенциал, улучшить резюме, получить авторитетные 



рекомендации, и продолжить карьерный рост в перспективных и престижных 
предприятиях отрасли.   
Средства в Фонд перечисляют  преимущественно выпускники ТИУ, а также 
предприятия и организации, которым нужны профессиональные кадры. Однако 
широкой общественности такая форма поддержки образовательных структур 
малоизвестна. Андрей Панасюк – генеральный директор Студии продаж UP 
ConsAllt» полагает, что многие родители, направляя своих чад в ВУЗы, могли бы 
поддержать Фонд своими накоплениями. Идею поддержала член Общественной 
палаты РФ Светлана Ярославова «Это  благородное дело. Чем хранить деньги в 
кубышке, рискуя потерять их, или играть на бирже, покупать валюту при 
нестабильном рынке, и даже вкладывать в недвижимость, которая последнее 
время заметно подешевела, лучше уж помочь молодому поколению получить 
качественное высшее образование. Пусть денежки «поработают» на благо 
высшего образования несколько лет, а потом их можно по желанию вернуть 
обратно». Эндаумент – сохранная грамота сбережений, создающая 
благотворителю личный авторитет, ощущение нужности и полезности. Жаль, что 
родители будущих абитуриентов не знают о такой форме поддержки, и это надо 
исправить, используя возможности информационного поля.  
 

 
 
Работа Фонда ТИУ предельно прозрачна, никто не может взять ни копейки, а его 
репутация на данный момент - безупречна.  Фонд ТИУ содержит базовый капитал 
около 5-ти миллионов рублей, и это совсем немного – по сравнению с 
аналогичными фондами московских ВУЗов. Гость круглого стола – Директор 
Программ Благотворительного Фонда Владимира Потанина Лия Сидлина 
представила презентацию  об опыте фонда по продвижению модели Фондов 
целевых капиталов в некоммерческий сектор. Дмитрий Новицкий и Светлана 
Ярославова раскрыли перспективы инвестирования в социальные проекты. 
В поддержку данной инициативы выступил член Общественной палаты 
Тюменской области, президент общественного Фонда имени Муравленко Сергей 
Дмитриевич Великопольский. Он рассказал о результатах работы фонда, и они 
впечатлили присутствующих своим масштабом и исторической ценностью. Издано 
49 книг, увековечена память Виктора Ивановича Муравленко бюстом и 
мемориалами, а также именованием аэропорта города Нижневартовска, к чему 
С.Д. Великопольский приложил немало усилий.   
Теперь его мечта – создать Музей нефтяной и газовой промышленности в 
Тюменской области – единой области, подчеркнул Сергей Дмитриевич. За годы 
труда собрано множество реликтовых материалов, архивных документов, 
фотографий, артефактов, предметных ценностей. Участники круглого стола 
выразили надежду, что такой Музей обязательно будет создан, ведь «Тюмень- 
Нефть» (и Газ) – мировой бренд региона, который достанется потомкам. 



В ближайшее время Тюменский индустриальный университет проведет конкурс 
студенческих работ, и лучшие работы подучат поддержку Фонда целевого каптала 
ТИУ, - заверил Дмитрий Новицкий. 
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